

PRESENCES DU GRAND RABBIN

Vendredi soir : Min'ha / Maariv
Hekhal Hanes

Samedi matin : Cha'harit
Maison Juive Dumas

Samedi soir : Min'ha / Séouda Chlichit
Maison Juive Dumas

HORAIRES DES PRIERES

		SYNAGOGUE BETH YAACOV	SYNAGOGUE DUMAS
Vendredi 3 octobre	Chir Hachirim Min'ha suivi de Maariv	19h00	18h30 19h00
Samedi 4 octobre	Cha'harit suivi d'un kiddouch *présence Rav J. Toledano et Rav E. Ackermann Min'ha, Séouda Chlichit et cours (Chkia: 19h09) Maariv	9h30 * 18h30 19h55	9h00 18h00 19h55
Lundi 6 octobre Soukkot I	Début de la fête Min'ha / Maariv suivi d'un kiddouch sous la Soukka	18h47 19h00	18h47 19h00
Mardi 7 octobre Soukkot I	Cha'harit suivi d'un kiddouch sous la Soukka Min'ha suivi de Maariv suivi d'un kiddouch sous la Soukka	9h30 19h00	9h00 19h00
Mercredi 8 octobre Soukkot I	Cha'harit suivi d'un kiddouch sous la Soukka Min'ha Maariv et fin de la fête	9h30 19h00 19h47	9h00 19h00 19h47
Du 9 au 10 octobre	HOL HAMOED SOUKKOT - Cha'harit	7h00	7h00

COURS DE LA SEMAINE

Ce Chabbat

Min'ha suivi du cours et de Maariv

Rav Mikhaël Benadmon

18h00 : Syn. Maison Juive Dumas
« La symbolique de la Soukka et du Loulav (arba'at haminim) ? »

Rav Eric Ackermann

18h30 : Syn. Beth Yaacov
« Comment accueillir la fête de Soukkot ? »

SOUKKOT HORAIRES D'OUVERTURE DE LA SOUKKA

DU 6 AU 15 OCTOBRE

Ouverture de la Soukka	Beth Yaacov	Dumas
Lundi 6 octobre 2025	19h30-22h00	19h30-23h30
Mardi 7 octobre 2025	12h00-14h00 19h30-22h00	12h00-15h00 19h30-23h30
Mercredi 8 octobre 2025	12h00-14h00	12h00-15h00 19h30-23h30
HOL HAMOED Jeudi 9 octobre et vendredi 10 octobre		8h00-9h00 12h00-15h00
Vendredi 10 octobre 2025	19h30-22h00	19h30-23h30
Samedi 11 octobre 2025	12h00-14h00 19h30-22h00	12h00-15h00 19h30-23h30
Dimanche 12 octobre 2025	12h00-14h00	12h00-15h00 19h30-23h30
Lundi 13 octobre 2025	12h00-14h00 19h30-22h00	12h00-15h00 19h30-23h30
Mardi 14 octobre 2025	12h00-14h00	12h00-15h00

‘Hag, la fête par excellence

Dans l'histoire juive, la « Soukka » apparaît quasiment à chaque fin de combat. Après la lutte avec l'ange d'Essav, Yaacov va à Soukkot et se construit une maison et des Soukkot pour sa grande famille et ses troupeaux. Après l'esclavage égyptien, la première étape du peuple d'Israël est un lieu dénommé Soukkot... Enfin, nous sortons de Roch-Hachana et de Kippour, et D.ieu nous demande de construire une Soukka et d'y vivre 8 jours... Autrement dit, ériger une Soukka, c'est affirmer qu'après toute épreuve, après toute adversité traversée, la nécessité impérieuse de se (re)construire un nouveau cadre de vie.

La confrontation nous oblige à nous revisiter et à nous extraire de notre zone de confort. La réalité bouscule, et nous devons la percevoir et la saisir autrement, avec de nouvelles lunettes. C'est à travers cette nouvelle toiture, notre regard porté vers le Ciel, que la réalité peut être empoignée.

Dans la Paracha de Ki-Tissa (Exode 30), nous avons découvert la composition des parfums destinés à brûler sur l'Autel en or. L'emplacement de cet Autel, près du Saint des Saints, le rendait central dans les rituels quotidiens. Cet Autel est mentionné dans la Torah après la construction du Tabernacle, pour signifier que le service divin vise la dimension de « Guémilout-‘Hassadim », soit « la recherche active du bien d'Autrui sans attendre de retour ».

Cette dimension est si essentielle, que le Talmud rappelle que l'odeur des parfums est restée présente à Shilo, même après le départ du Tabernacle. Plus longtemps que l'odeur des offrandes du premier et du second Temple. Shilo était sur le territoire attribué à la tribu d'Éphraïm, c'est-à-dire de Yossef. Et le Tabernacle venu du désert fut installé sur son territoire durant près de 400 ans.

Shilo est le territoire attribué à Yossef, et Jérusalem avec ses deux Temples successifs, à Yéhoudah. La dimension de Guémilout-‘Hassadim est attribuée à Yossef, car il a toujours été soucieux activement des êtres qui l'entouraient. Ce qui doit demeurer pérenne, après toutes les catastrophes et les exils du peuple d'Israël, est ce rapport à l'Autre.

Dans la confection des parfums mentionnée dans l'Exode, la Torah mentionne la Lévana, un parfum qui (selon le chapitre 30 verset 34) était une odeur repoussante, mais qu'il fallait néanmoins incorporer au reste des ingrédients, pour bien souligner qu'Israël doit représenter des êtres humains de tous horizons.

Il faut empoigner le monde entier dans la même ascension.

Et c'est cette même idée que l'on exhibe à Soukkot, quand on réunit dans la même main les quatre espèces du Loulav, les quatre espèces représentant la diversité du peuple. Personne ne peut se désintéresser et mépriser l'autre. Et c'est seulement ensemble que nous pouvons nous élever. Le message essentiel de la Révélation, le message dont nous sommes porteurs et dont nous avons la responsabilité, c'est cette capacité de conjuguer avec chacune et chacun.

Soulignons que tout au long de la fête de Soukkot, on offrait dans le Temple de Jérusalem 70 taureaux, que les Sages comparent aux 70 nations. C'est encore rappeler la dimension universelle du ‘Hag - de la « fête » - où tout le monde est réuni, désignée comme la fête par excellence selon les Sages, pour forcer les temps messianiques.